

En Alicante, un mes. . . 1'75 pts.
 Un trimestre . . . 5
 Fuera la capital, trimestre. 5'75
 Extranjero, trimestre . . . 15

Anuncios y comunicados á precios convencionales.
 Pago anticipado

EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

En la Redacción y Administración de este periódico, calle de San Nicolás, núm. 2, y en la imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13.
 Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.
 Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.
 No se devuelven originales

AÑO I

Alicante 13 de julio de 1886

NÚM. 154

EL LIBERAL

Martes 13 de julio de 1886

Desde Madrid

El escándalo de ayer.—Indignación general.—Nuevo sistema de discusión.—Consejo de ministros.—Asuntos administrativos.—Arreglo de la cuestión.

Madrid 11 de julio de 1886

Deslizábase tranquila—ó más bien que tranquila, con gran monotonía, por estar ya agotada la materia—la discusión del *modus vivendi*, cuando el Sr. Bosch y Fustigueras se creyó en la necesidad de realizar un acto que, á su entender, había de tener resonancia en la Cataluña proteccionista.

Hay personas que necesitan meter ruido para no pasar desapercibidas.

El Sr. Bosch no se propuso ayer impugnar el convenio con Inglaterra; su intención fué insultar al digno ministro de Estado.

No fué una enmienda al *modus vivendi*, fué una enmienda á las buenas formas parlamentarias, al lenguaje usado siempre en nuestros parlamentos.

Es un sistema nuevo que trata de implantar el Sr. Bosch, pero que no implantará seguramente; el de combatir un proyecto injuriando al ministro que lo ha formulado.

Muy pocas razones debe tener el señor Bosch que oponer al convenio comercial, cuando se ha visto obligado á emplear tales recursos.

Pero en la conducta del senador por la Sociedad Económica, hay una circunstancia agravante, la de proponerse ir recogiendo los insultos lanzados, después de considerar que ya habían producido el efecto que se propuso.

Esta habilidad de brocha gorda encontró un fuerte obstáculo en la entereza del Sr. Moret; quien levantándose súbitamente al comprender la intención del Sr. Bosch:

—«Me quiere privar S. S.—exclamó—de que me defienda de la injuria que me ha lanzado?»

De todos los lados de la Cámara, salió un nutrido aplauso al oír estas palabras.

Porque la indignación contra la conducta del Sr. Bosch, ha sido unánime.

El Sr. Moret dió las gracias á la Cámara por el noble correctivo puesto á las insolencias—dijo—que se me han dirigido.

A nadie le pareció dura la palabra, ni tuvo el presidente nada que objetar á

ella. Todo al mundo la encontró muy apropiada.

El Sr. Bosch, poniéndose todavía en peor condición que cuando insultaba, manifestó que no creía haber dicho nada ofensivo, y de todas maneras, que si había ofensa en sus palabras, las retiraba.

Un rumor de indignación estalló en todo el Senado.

Mientras continuaba el debate bajo tan desagradable impresión, el Sr. Moret, sin perder tiempo, comisionó á los señores general Prendergast y Abarzuza para que cumplieran una misión delicada cerca del Sr. Bosch.

Y éste que debía comprender que se le buscaría para conferenciar, dió la casualidad, que no estaba en casa ninguna de las dos veces que fueron anoche á visitarle los amigos del ministro de Estado.

En vista de lo infructuoso de sus tentativas, los Sres. Abarzuza y Prendergast se dedicaron, á hora muy avanzada de la noche, á examinar las cuartillas de los taquígrafos para deducir el verdadero alcance de las palabras pronunciadas por el Sr. Bosch.

Este ha comisionado á los Sres. Romero Robledo y Botella para que se avisten con los dos amigos del ministro de Estado.

Hoy se ha celebrado consejo de ministros bajo la presidencia del Sr. Sagasta, con objeto de dejar despachados todos los asuntos pendientes antes de la marcha de S. M. la reina á la G. Anja.

El consejo ha revestido carácter puramente administrativo, despachándose gran número de expedientes.

El cálculo que han formado los ministros respecto á la duración de los debates parlamentarios, es que las sesiones no podrán prolongarse más allá del 24 al 26 del corriente, en cuyos días serán ya muy pocos los senadores y diputados que permanezcan en Madrid.

Se quedarán, por lo tanto, sin discutir los presupuestos.

Los que todavía está en duda si se discutirán ó no, son los de Cuba.

Después del consejo han pasado los ministros á saludar á la reina y á darle cuenta de los acuerdos tomados, presentándole algunos decretos á la firma.

Entre ellos hay bastantes de concesión de cruces y uno autorizando al ministro de la Gobernación para presentar á las Cortes el proyecto reformando la ley provincial.

No se ha concedido el indulto al brigadier Mariné, porque no están cumplidos aun los trámites porque ha de pasar el expediente, antes de resolver. El go-

bierno tiene acordado en principio conceder el indulto.

Ultima impresión sobre el disgusto pendiente entre los Sres. Moret y Bosch. Se han reunido las cuatro personas citadas anteriormente, y después de estudiar el asunto y mediar explicaciones, lo han arreglado satisfactoriamente, extendiendo un acta en la que quedan muy altas la honra y la dignidad del ministro de Estado.

El Sr. Bosch no queda en situación muy airosa.

Continúan los comentarios sobre este asunto y sigue la opinión censurando unánime, ente al senador romerista.

Pio Gil.

A «El Graduador»

Nuestro compañero *El Graduador* nos hace la honra de dedicarnos casi todo el número correspondiente al día 11 del actual, y seríamos demasiado desatentos, sino le correspondiésemos á tan alta distinción, si bien no lo hagamos de una manera tan extensa como se merece tan apreciable colega.

Permitanos que le digamos ante todo, que cuantos cargos se permite hacernos son gratuitos é injustificados; y nos duele decirlo, porque lamentamos muy de veras el ver que se tergiversen los hechos, no precisamente porque se trate de nosotros, sino porque tamaño proceder acusa una manera poco digna y decorosa para la prensa, pues son otros y muy á otros los destinos que está llamada á desempeñar.

Nos llama moderados, y no crea que ello nos molesta, por más que sea inexacta semejante aseveración, porque los que tenemos el honor de formar parte de esta redacción, jamás hemos pertenecido á ese partido, y repetimos que no nos molesta, por cuanto no somos de los que creen que sea en desdoro de ninguna personalidad el acto de cambiar de opiniones políticas, siempre que ello obedezca á una causa justa y racional, y mucho menos, cuando la evolución sea en sentido progresivo. Lo que no conceptuamos en el mismo sentido, caro colega, es el que personas y publicaciones que se dicen pertenecer ó representar algún partido, algún orden de ideas, aparezcan en la práctica en eterna contradicción con aquéllos principios de que se proclaman defensores.

Nosotros nos guardaremos muy bien de atacar la conducta, que con gran sen-

tido viene observando el Sr. Castelar, porque la creemos inspirada en un gran patriotismo y en un acendrado amor á la libertad; lo que nosotros censuramos es, el que aquéllos que llamándose posibilistas, y por lo tanto, afiliados al partido que acaudilla el ilustre orador, lejos de seguir el camino trazado por éste, en vez de facilitar la gestión y la marcha desembarazada del partido liberal, que tiene por programa el planteamiento de todas las libertades que requiere el estado de ilustración de nuestro pueblo, se obstinan en presentarle obstáculos y desmenujar el papel propio del enemigo más encarnizado.

Y para esos que tal hacen hemos dicho, que más les valiera, para su prestigio y buen nombre político, que hiciesen causa común con los demás republicanos, quienes nada deben al partido liberal, y por lo tanto ninguna atención vienen obligados á guardar, y por ello no se deshonrarian, como no nos deshonraríamos nosotros haciendo lo propio con los demás partidos monárquicos de D. Alfonso XIII.

Esto no es decir, como malévolamente supone *El Graduador*, que nosotros nos hayamos inteligenciado con los *santonjistas* y los amigos de D. José Maestre, porque si con algunos elementos monárquicos hemos combatido denodadamente, es con los que se refiere el colega, porque como ya dijimos en ocasión en que discutíamos con él con motivo de las últimas elecciones á diputados á Cortes, nosotros no podíamos transigir con los que de una manera feróz combatieron en las de 1884 al candidato de nuestro partido por esta circunscripción, nuestro distinguido amigo y querido correligionario D. Enrique Arroyo, quien no salió triunfante, porque los desmanes que en aquel entonces se cometieron, consiguieron ahogar los esfuerzos de los numerosos y buenos correligionarios nuestros.

Esas componendas ó inteligencias quedan para los que, validos de contubernios sacaron á flote una candidatura, siendo preciso hacer mangas y capirotos en la sección de Elda.

Otro cargo por el estilo es el suponer que hayamos dicho que nosotros hemos cerrado las puertas de la Diputación y del ayuntamiento á los amigos de *El Graduador*; nosotros no somos quien para hacer semejante declaración, porque sabemos guardar los respetos que se merece el cuerpo electoral, lo que nosotros hemos dicho es que esta tiene ya demasiado conocidos los actos y maneras de administrar del partido posibilista, y por lo tan-

sito, alegando la ausencia de su legítimo poseedor.

Añadido á todo esto el gran tumulto con que fué acogido el triunfo del encarnado, y convendría conmigo en que no era lo más apropiado para esclarecer sus ideas el ruido de cien personas que le hablaban á la vez. Oyó decir á su alrededor que era una quiebra falsa, un ardid de la fortuna para desconcertar á los jugadores; que el negro se iba á dar todavía diez veces, y que sería una locura abandonarlo por tan poco. La idea de recuperarlo para Mr. Narni la cantidad que le había hecho perder, empezó á insinuarse en su cerebro. Estrujaba maquinalmente los billetes de banco que en la mano le quedaban, contándolos, como un general cuenta sus tropas de refresco en medio de una batalla.—«¿Qué decía en sus adentros, le ganaba más de treinta mil francos con un luis, y no me atreveré á ganar seis mil con lo que me resta! Seis mil francos! ¡Una miseria! El negro es bueno todavía; todo el mundo lo dice.

¿Qué haría Mr. Narni en mi lugar? Jugaría. Querría volver á ganar lo que acabamos de perder y, después de haberlo ganado, continuaría jugando. Yo, que soy prudente, no arriesgaré mas que un solo golpe para recuperar los seis mil francos, y después, se acabó la compañía!

Quizás habría seguido esta prudente reso-

FOLLETÍN DE «EL LIBERAL» (22)

Treinta y Cuarenta,

POR

EDMOND ABOUT

otro, y llegó justamente á punto para oír al banquero que decía al capitán.

—¿Cuánto del total, caballero?

—Yo... no sé, respondió el capitán más encendido que un cangrejo. Yo... no juego. Mis principios...

—Ya sabeis, ca allero, dijo un paletero vecino, que ese máximun es de ses mil francos.

Todas las miradas se clavaron á la vez en aquél punto audáz que jugaba más que el máximun, sintiéndose Mr. Bitherlin doblegarse bajo el peso de la curiosidad pública. Lanzó una extraviada mirada en torno de la sala, en la esperanza de divisar á Mario, pero no habiéndole encontrado y viendo que se esperaba su decisión para tirar el golpe, respondió con balbuciente voz.

—Seis mil francos, caballero. Yo... lo creo al menos. No soy yo...

Temblábase la mano. Contó seis billetes

de Banco, los dejó en el negro, y apartó el resto á su lado. El contacto de este tesoro le produjo una especie de vértigo.

Un enjambre de mariposas doradas se puso á revolotear en torno de su cabeza, se aferró con las dos manos á la mesa, y cerró los ojos. Pero un murmullo de la multitud le obligó bien pronto á abrirlos. El negro había ganado por décima vez.

—Después de todo, pensaba el capitán, yo no falto á mis principios, puesto que no juego por mí. Tampoco juego por ese joven, porque no hago ninguna combinación. Dejo su dinero donde lo ha puesto y retiro únicamente lo que excede de la cifra reglamentaria y si yo no lo hiciera los gurupíes se encargarían de ello.

Mientras tanto, proseguía el juego, sin darle siquiera tiempo para capitular con su conciencia. El negro se dió catorce veces seguidas, viniendo á reunirse á cada golpe seis mil francos.

Mario, escondido detrás de Mr. Wreck, sentía violentamente palpitations. Desatentado de sorpresa y alegría, veía aumentarse su fortuna en manos del capitán; pero en medio de su turbación, no sabía qué era lo que más deseaba, si perder ó ganar. Aquella cantidad podía llegar á ser lo bastante considerable que le permitiese desempeñar la casa de Miranda; mas no obstante, quedábase por averiguar si Mr. Bitherlin daría su hi-

ja á un conde. ¿No valía más que éste perdiese las utilidades de toda la noche y que sumiese á Mario en la miseria?

Entonces no tendría derecho para rechazarle de la familia puesto que lo había arruinado públicamente.

De cualquier modo, Mr. Bitherlin había sido ya asociado de Mario, su hombre de confianza, su gerente, su compadre, y según ciertas teorías, su cómplice; qué júbilo! Lazos de tal naturaleza jamás se rompen, ni tampoco se rehusa nada á un cómplice.

Al décimo quinto golpe, ganó el encarnado.

—¡Buena! pensó Mario, ya empieza la reacción ¡Oh, bien amado capitán, acaba de arruinarme! ¡Haz de manera que me quede sin un céntimo!

Pero estaba el capitán muy distante de razonar como él. Su primera impresión había sido de sorpresa y abatimiento. La desaparición de aquél dinero, que no le pertenecía y que no tenía derecho á perder, le dejó petrificado.

Levantóse al instante en su conciencia una montaña de escrúpulos. Se preguntó si no era civilmente responsable del mal que acababa de suceder, y si no estaría autorizado el extranjero para reclamarle sus seis mil francos. Tuvo ya abierta la boca para rogar al banquero que dejase aquél dinero en su

to le ha puesto su veto, para que no sea el encargado de gestionar sus intereses. Y tanto es esto cierto, que aun se conserva bien vivo el recuerdo de la brillante campaña que en ese sentido hizo *El Eco de Alicante*, y de la esquila de *El Constitucional*, por las cuales resultó tan mal parado *El Graduador*. Nuestra publicación lleva corto tiempo en la vida periodística, y tal vez pueda tener razón el expresado colega, de que sea un atrevimiento por nuestra parte el darle consejos; pero agradézcenos, por lo menos, nuestros buenos propósitos, pues no nos parece muy correcto que por ello se nos conteste con esa petulancia tan característica del diario de la plaza del Progreso.

Sueltos políticos

En política son una gran cosa las tangentes. Así debe haberlo comprendido *El Constitucional Dinástico* cuando en su último número se vale de una de marca mayor, para evadir nuestra afirmación de que en las últimas elecciones municipales, demostraron quiénes anduvieron en componendas con los conservadores. La escapatoria que emplea el colega, no puede ser más repugnante y consiste en atribuir á no sabemos quién de nuestros amigos, unas palabras que solo ha podido oír el oído de tísico del colega. ¡Vaya por Dios y por el modo de discutir! Sea de ello lo que quiera, nosotros afirmamos que nuestros amigos mantuvieron entonces la actitud digna de la coalición y no se separaron un ápice de los acuerdos del partido. Otros hicieron lo contrario, y los que estaban en el secreto de la cosa, creyeron y siguen creyendo que el resultado del escrutinio fué consecuencia de los pactos conservadores, con los que no adoptaron la actitud general de la coalición liberal. Y los conservadores fueron pródigos. Con 13 votos salieron del paso creyendo que no merecían mayor sacrificio sus aliados.

Copiamos de *La Unión Democrática*: «No sabemos como compaginar la noticia que da *El Graduador* de haberse recibido en esta capital una carta de Madrid imponiendo la unión á los constitucionales con el tono, sentido y alcance del artículo de *El Constitucional Dinástico* en que se ocupa de la jefatura y del estado actual de su partido. ¿Quién cederá? Hé ahí la cuestión.» Como no conocemos el *tono, sentido y alcance* del artículo de *El Constitucional* á que se refiere el diario coalicionista, tampoco nosotros podemos juzgar, pero sea de ello lo que fuere, no dude el colega que los verdaderos amantes de la monarquía y nuestros correligionarios, depondrán las pequeñas diferencias que les separan y sin que nadie tenga que ceder, volverán á fundirse en una sola aspiración en bien del partido y de lo que aconseja el patriotismo de todos.

Tomamos de nuestro colega *La Opinión*: «Las palabras injustificadas que pronunció ayer tarde en el Senado el Sr. Bosch, refiriéndose al señor Ministro de Estado, promovieron un incidente parlamentario que dejó aparejado otro de carácter personal entre ambos señores. Siendo la cuestión delicada, como todas las que, directa ó indirectamente, se refieren al honor de las personas, preferimos ser sóbrios en los detalles de nuestra información, á incurrir en los fáciles errores que suelen co-

meterse en estas materias, ó lo que es peor, á cometer alguna ligera indiscreción. El examen del incidente le han entregado los Sres. Moret y Bosch, respectivamente, á los Sres. Abarzuza y general Prendergast y Romero Robledo y Botella. Los amigos del primero no habían podido conferenciar aún con los del segundo á las diez de la noche. Decíase, que examinadas las cuartillas de los Sres. Bosch y Moret, entre otras personas respetables y caracterizadas, por los amigos de éste, no resultaba la gravedad que se atribuyó en un principio al incidente, y que el señor Moret había rechazado con sobrada energía la extraña y censurada agresión del ex-alcalde de Madrid. En nuestra opinión, el asunto debe arreglarse por las vías amistosas, y así creemos se arreglará, sobre todo, cuando el Sr. Moret ha quedado en lugar tan elevado ante los ojos de todo el mundo.» Hemos leído el discurso del Sr. Bosch y en verdad que parece inspirado en algún club, lo cual no nos extraña, pues los poquíssimos amigos que siguen al Sr. Romero Robledo, buscan fama y notoriedad pronunciando discursos impropios de la alta cámara.

¿Qué cambio se ha operado en el correspondiente de Madrid de nuestro colega *El Constitucional Dinástico*, que de poco tiempo á esta parte ha desaparecido la seriedad, la alteza de miras y todas aquellas relevantes condiciones que hacían tan interesantes sus correspondencias? Decimos esto porque nos ha llamado mucho la atención que ha cambiado no solo el estilo, sino que se ha confundido su manera de escribir y trata las cuestiones con la manera demasiado sabida de los redactores del colega. No se claree tanto el correspondiente, que se le vé la oreja. Ayer recibimos de nuestro correspondiente de Madrid el siguiente telegrama: «Senado, Bosch y Fustigueras inferido ofensas Moret; éste enviádole padrinos. Bosch ha declarado que empleará obstruccionismo *modus vivendi*. Mañana celebrarán Consejo los ministros. Ha visitado á la reina el general López Domínguez.»

Sección Oficial

Boletín oficial
El de ayer contiene: Parte de la *Gaceta* noticiando que SS. MM. el Rey y la Reina Regente (q. D. g.) y su augusta Real familia continúan en esta Corte sin novedad en su importante salud. Reales decretos del ministerio de la Guerra sobre nombramiento de varios empleados del ramo. Anuncio de la Comisión provincial señalando el día 11 de agosto para la adjudicación en pública subasta de los acopios necesarios para la conservación de la carretera provincial de Elche á Dolores. Otro de la Administración de propiedades é impuestos de esta provincia, con relación de las fincas de bienes de propios que han sido adjudicadas por la Dirección de propiedades y derechos del Estado en 30 de junio último. Edictos de ayuntamiento. Otro de juzgado.

Telegramas

Las elecciones en Inglaterra
Londres 11.—Los últimos despachos electorales señalan los siguientes diputados;

banle á pañados los billetes de mil francos: él los apretaba entre las manos, se los metía en los bolsillos, los volvía á poner á montones sobre la mesa, todo nerviosamente y sin conciencia de sus actos. Se vió llegar el momento en que agotaba la banca sus últimos recursos: dos ó tres veces en el transcurso de una media hora creyó el público que iba á desaparecer. Amigo lector: ¿Has cazado alguna vez la gacela? Es el más dulce, inofensivo y cariñoso de los animales. Su piel atrae las caricias, y cuando se contempla su linda cabeza pensativa y sus hermosos ojos, parece imposible no besarla. No hay en todo el género humano sér tan desnaturalizado que quiera causar daño á tan simpático animal. Pero cuando los perros la levantan, cuando galopan los caballos en su seguimiento á través de la abrasada arena del desierto, cuando el jadeante cazador dá de espaldas á su cabalgadura, chasca el látigo y pide á los vientos todos que le den sus alas, nada le detiene, ni las breñas, ni las rocas, ni los torrentes, ni barrancos ni la muerte abierta en los derrumbaderos. Corre tras de su presa, la fatiga, la acosa y la alcanza lanzando gritos de victoria y alegría; la oprime entre sus brazos, la hunde el cuchillo en la garganta, y la asesina con infinito placer. ¡A un pobre animal que en su casa ó en el jardín habría llenado de caricias!

289 conservadores.
63 unionistas.
149 gladstonianos.
72 parnellistas.
La agitación continúa en Irlanda, temiéndose un levantamiento general contra la metrópoli. Las noticias de Escocia acusan también grande efervescencia. El miércoles se reunirán en Londres los ministros, con el fin de acordar la determinación que han de escoger ante su derrota electoral. La versión más autorizada es que dimitirán, sucediéndoles en el gobierno los conservadores. **Nuevo fusil** París 11.—En los últimos ensayos militares, se ha adoptado el fusil de repetición. La opinión pública está muy escitada contra Alemania por la competencia comercial que viene haciendo á Francia en Marruecos.

Eclos locales

En el tren correo de hoy debe llegar á esta capital, procedente de Madrid, D. Constantino Armesto, gobernador civil de esta provincia, persona que como hemos dicho viene precedida de una justa y reconocida fama, como hombre recto, de grandes dotes de mando y de vastos conocimientos administrativos. Celebremos que venga á encargarse del mando de esta provincia D. Constantino Armesto, de quien ésta espera merecer grandes beneficios, y por lo que se felicita. Se ha creado una plaza de ingeniero jefe de minas en esta provincia. En la Central de correos de Madrid, han detenido por falta de sello una carta dirigida á Prieto Aldichini, Alicante. En la de telégrafos está también detenido por no encontrarse al destinatario, un despacho expedido en Monforte para D. José Almura, oficial Sala criminal. Por real orden de 6 del actual, se ha dispuesto que D. Eusebio Hernández, Inspector de la contrabución industrial de esta provincia, pase á prestar sus servicios á la de Cuenca, y que D. José de Rojas, que sirve en aquella provincia, pase á ésta.

Ha sido nombrado tesorero de Hacienda de las Baleares. D. Casto de Cano y Alba, jefe del negociado de tercera clase de la intervención de Hacienda de esta provincia. Por real orden de 7 del actual, ha sido nombrado jefe del negociado de tercera clase de la Intervención de esta provincia, D. Federico Morcillo de la Cuesta, tesorero de Almería. Anteanoche fué obsequiado con una serenata por sus correligionarios el Sr. Espuch, presidente del comité local del partido federal de esta ciudad, con motivo del discurso señor Pi y Margall en el Congreso. Numerosos federales visitaron al Sr. Espuch en esa noche, los cuales fueron obsequiados por dicho señor con un espléndido refresco, acompañado de champagne y habanos. Se pronunciaron discursos y se felicitó por telegrama al Sr. Pi. La banda La lira ejecutó varias piezas escogidas. Se ha concedido licencia por ocho días para Alicante al guardia civil del Norte Andrés Giménez Martínez.

Así fué como Mr. Bitherlin hizo saltar la banca, no obstante todas las razones que tenía para desaprobar el juego

XI

MR. SILVERGO.

Un inmenso aplauso saludó la derrota de la banca y el triunfo del capitán. La multitud corrió en tumulto de todos los salones á su alrededor. El mismo se iluminó un instante con aquella radiante aureola que corona la frente de los vencedores, pero no fué mas que una pasajera luz que se extinguió en seguida. La fiebre, que le había sostenido hasta el fin de la partida, se evaporó por sí misma. El júbilo de haber ganado desapareció como un sueño, invadiendo su cerebro el fúnebre cortejo de sus ideas. Acordose que había faltado á sus principios en presencia de mil testigos escogidos en la Europa entera; que había desmentido en cuatro consecutivas horas, los discursos y acciones de su vida, y que si todavía era el Bitherlin sin miedo, no era el Bitherlin sin tacha. Díjole secamente su conciencia que todo el dinero que había ganado no valía, ni con mucho, el honor que había perdido. Experimentó una tentación violenta de rasgar los billetes del banco y de tirar al viento el oro para dar á su calaverada el tinte de una lección moral.

Los vecinos de la partida rural de Santa Faz, han presentado una instancia al señor gobernador civil de esta provincia, solicitando se convoque á la Junta de Sanidad para que conozca la intensidad que han tomado en dicha partida las calenturas intermitentes, y en consecuencia adopte las medidas conducentes á que desaparezcan tan molestos huéspedes.

Llamamos la atención del señor alcalde sobre la compuerta de la alcantarilla de la calle de Riego y Navas, que ha desaparecido, ocasionando hace unos días el que cayese en ella un niño, que lo sacaron algún tanto estropeado, y que impide además el tránsito de carruajes.

Ayer tarde fué conducido á la Casa de Socorro Cándido Borreda, con una conmoción cerebro-espinal, donde fué auxiliado por el médico de guardia D. Esteban Sánchez Santana.

Se ha publicado la sentencia de esta Audiencia absolviendo á José Pérez Bernabeu y José Bernabeu Alarcón, de San Juan, procesados por los delitos de coacción y disparo de arma de fuego.

La guardia para el día de hoy en la Casa de Socorro, está á cargo del médico de beneficencia domiciliaria D. Antonio Erades Mas.

Se han despachado telegramas por el gobierno civil á los pueblos morosos en el pago del contingente provincial, por el cupo del finado año económico.

Eclos de los pueblos

El Serpis de Alcoy, en su número correspondiente al sábado último, inserta un comunicado denunciando un hecho de tal manera grave, que á ser positivo entraña un delito de los penados en el Código, y son á más, perseguidos de oficio. Según del citado escrito se desprende, el cadáver de una niña de cuatro años, hija de padres disidentes de la religión católica, apostólica, romana, permaneció algunas horas, aguardando sepultura, en el sitio donde se halla emplazado el actual cementerio. Más hé aquí que de repente, el mencionado cadáver es trasladado, no se dice por quién, á la antigua necrópolis, cerrada hace un año próximamente, por orden de la Superioridad, por no reunir condición alguna legal ni reglamentaria, y ser por su casi contigüidad á la población, un peligro constante para la salud pública, y allí es inhumado sin más ni más. El comunicante no señala á los autores de este hecho, aunque sí asegura que el acto material de dar tierra al cadáver referido, fué practicado por los que aparecen como sepultureros, añadiendo que «la autoridad gubernativa podrá suministrar los antecedentes necesarios sobre el particular, ya por ser aquellos dependientes suyos, ya también porque, con anterioridad al hecho ocurrido ayer, se llevó á cabo otro exactamente igual, de orden, según de público se dijo, de uno de los tenientes de alcalde de esta ciudad.» Como los hechos denunciados son de gravedad suma, llamamos sobre ellos la atención de los señores gobernador civil de la provincia y presidente de esta Audiencia de lo criminal para que manden instruir el correspondiente proceso si es del caso, ó el oportuno expediente gubernativo, si procede, en averiguación de estos hechos, á fin de que sufra su responsabilidad el autor ó autores del delito.

Pero viniéronle á la memoria los derechos de Mr. Narni que há largo tiempo había olvidado, acordándose con melancólico estremecimiento de que habría destruido su reputación en beneficio de otro. Por esta y otras razones cogió una silla y se sentó más sombrío que un fuego artificial apagado. Vacío en la mesa sus bolsillos y contó escrupulosamente la cantidad que había ganado para entregársela á Mario. Hecha ya la operación, sacó una cartera de cuero algo mugrienta, y en la misma página en que un mes antes había escrito «Viaje de placer á Suiza y Baden, primera, ciento cuarenta y un francos cincuenta céntimos,» puso con lápiz la imponente suma de 121 240 francos.

Un viejo cronista, que había llegado de París aquella misma tarde, leyó este total por encima de su hombro, y se apresuró á tomar nota. En el mismo momento se acercó Mr. Le Roy á saludar al lúgubre vencedor y le dijo: —¿Está completo el rebaño? —Sí, ciento veintiun mil y un pavo. —A propósito, querido Bitherlin, ¿cómo os llamareis ahora? Ya sabéis que habeis perdido vuestro nombre! El cronista se apresuró á escribir «Bitherlin.» —No es que os haga cargos por ello, prosiguió Mr. Le Roy, puesto que sois la causa de que gane mi apuesta. La Inglaterra se ha

La salud pública no puede no, estar á merced de ningún *monterilla*. Sobre los caciques y reyezuelos de campanario, están las leyes de la nación, y pues nos consta la rectitud de los señores presidente de esta Audiencia y gobernador civil de la provincia, estamos seguros de que la verdad de lo denunciado por *El Serpis*, quedará prontamente depurada, y serán castigados los que resulten infractores de la ley.

Ha sido autorizado el ayuntamiento de Orihuela para colocar en la plaza de la Cons titución la estatua del Sr. D. José María Muñoz.

D. Jaime Beigues Andrés, ha sido nombrado peatón conductor de la correspondencia de Gata á Jávea.

Entre el sábado y domingo han sido sorprendidos en Alcoy cuatro partidas de juegos prohibidos, entregando los jugadores á la autoridad competente.

Hace dos días que en Rojales se pelearon dos hombres padre é hijo, los dos casi ciegos, resultando el primero con tres heridas.

En Teulada había el día 30 y siguientes, funciones en honor á los Santos de Piedra.

Según *El Oriolano*, con motivo de una aprehensión de sal verificada en Orihuela, se ha descubierto una especie de compañía dedicada al contrabando.

Las autoridades locales no cesan de hacer gestiones en este asunto, obrando con la energía y actividad que exigen estos asuntos para poner un correctivo al fraude.

Según una noticia de *El Eco de Novelda*, debe haber llegado á aquella población, nuestro distinguido amigo D. Gregorio Rizo Ferrándiz, que se hallaba en Madrid.

Según *El Diario de Orihuela*, se concederá á dicha ciudad la condona de dos trimestres de contribución del año económico de 1879 80. Lo celebramos, pues era de justicia.

El 24 del corriente mes se verificarán en Aspe grandes corridas de vacas. Acordarse de Denia.

Si no se malogra, en todo el valle de Muro y pueblos del partido judicial de Alcoy y muchos otros limitrofes, será extraordinaria y sin precedente la cosecha de vino este año en cantidad y calidad.

Así se nos comunica por persona que ha re corrido aquéllos campos.

Con el título «Contestación al Sr. Orts» publica *El Eco de Novelda* un comunicado de nuestro amigo y correligionario D. Francisco Rizo, en contestación á la carta-protesta que ha visto la luz pública firmada por don Antonio P. Orts, jefe del canovismo novel dense. Recomendamos su lectura.

Han terminado en Orihuela los exámenes en las escuelas públicas, habiendo quedado la comisión municipal altamente satisfecha tanto de la aplicación de los alumnos, como de la constancia, celo y actividad que distingue al ilustrado profesorado de instrucción primaria de aquella ciudad.

Correo de Madrid

Madrid 11 julio 1886.

Sr. Director de EL LIBERAL.

Hoy es día de calma política, pues á la hora de escribir la presente no ha circulado una noticia que merezca los honores de la publicidad.

Los pocos corrillos formados en el salón de conferencias han hablado bastante sobre los sucesos parciales en los pasados días, dominando la opinión de que el gobierno debe conservar el triunfo alcanzado sobre los federales.

El tema de las conversaciones de todos ha versado también sobre los presupuestos, asegurándose que éstos no serán votados, pues la opinión de los ministeriales es favorable á la suspensión de Cortes para cuando termine el debate sobre el *modus vivendi*.

A propósito de este: En la sesión del Senado ocurrió ayer un incidente que está siendo objeto de censuras por parte de amigos y adversarios.

Discutíase el tratado con Inglaterra cuando el Sr. Bosch, con estemporánea frase dirigió al Sr. Moret palabras gravísimas, pues

además de apellidarle ex-ministro de Negocios, recordó cierta compra de tabaco en la que no cumplió el Sr. Moret, ni con la ley, ni con la honra

Estas gravísimas suposiciones lanzadas en medio de la Cámara produjeron justa y enérgica protesta, máxime cuando el Sr. Bosch, comenzó su insolente discurso con reticencias sobre el tratado y sobre el vivo interés que éste inspira al Sr. Moret.

El señor ministro de Estado se defendió de una manera brillante probando su inocencia y protestando de lo dicho por el Sr. Bosch con la energía que corresponde á un caballero.

El incidente terminó retirando sus palabras el senador *heterodoxo*, lo cual provocó una verdadera tempestad de demostraciones de desagrado.

El señor marqués de Sardoal contestó al Sr. Bosch pronunciando un discurso esencialmente técnico que se prolongó hasta las ocho, hora en que se levantó la sesión.

La del Congreso correspondió por entero á la discusión de las Cajas especiales hablando en contra los generales Dabán y Reina, que calificaron el proyecto de riguroso é ilegal. El Sr. Núñez de Velasco contestó á los oradores hablando en pró de la totalidad.

Corre el rumor de que se han entablado negociaciones secretas para la devolución de Gibraltar á España. Aunque la noticia tiene visos de cándida suposición, es positivo que circula, dándose como emanada de los labios de un alto personaje.

El gobernador de Madrid proyecta la deportación á Ultramar de todos los tomadores y timadores que prenda la policía en nuestras calles.

Mañana saldrá la familia real con dirección á la Granja.

Y nada más por hoy. Suyo afectísimo,

El Corresponsal.

Nuestro corresponsal en Madrid nos dice ha tenido ocasión de visitar la casa y almacén de los Sres. Lohr y Morejón, establecidos en la calle de Espóz y Mina, 3, dedicada exclusivamente á la venta de toda clase de aparatos y artículos necesarios para la fotografía. En dicha casa encuentran los señores fotógrafos y aficionados al arte un completo surtido de cámaras para galería y viaje de los últimos modelos y construcción sólida á la vez que elegante y ligera, á todos precios, y objetos de los mejores autores para retratos, vistas, reproducciones, interiores, etc., etc., todos ensayados y garantizados por dichos señores.

Tienen perfectamente montada una fábrica de placas secas al gelatino bromura de plata, y otra de tarjetas para retratos y vistas de las que nos ocuparemos en otra ocasión. Se remiten gratis catálogos ilustrados.

De aquí y allí

Un legado

Hace algunos meses falleció en Madrid una persona de alta clase y de gran caudal, y no teniendo descendencia directa, instituyó como herederos á sus parientes más próximos.

Sin embargo, en el testamento dejaba cuantiosas mandas á diferentes individuos, entre ellos á una señora alemana á quien había tratado años atrás en París.

El legado era bastante considerable, pues consistía en 125.000 pesetas, que habían de entregarse cuando la interesada las reclamara y en una renta vitalicia de 10.000 pesetas anuales.

Explicuemos ahora el origen del afecto que el difunto profesaba á aquella dama.

El señor X hacía frecuentes viajes á la capital de la vecina república, y en uno de ellos conoció casualmente á la bella compatriota del príncipe de Bismarck, que se encontraba en una situación desgraciadísima.

Viuda de un soldado muerto en la guerra con Francia, carecía de lo más preciso: instalada en una humilde vivienda, ganaba penosamente el sustento trabajando para las tiendas y almacenes de ropa blanca.

Su juventud, su hermosura y su recato llamaron la atención del señor X:—dotado de un corazón sensible y compasivo, decidió arrancar á aquella mujer de la miseria.

Tomó para ella una habitación reducida, pero cómoda, en uno de los barrios céntricos de París; la amuebló con elegancia y aun con lujo, y señaló á Mme. Franskstein una cantidad mensual á fin de que pudiese vivir decorosamente.

En cambio la alemana le prestaba singulares servicios: cuando su bienhechor estaba enfermo—lo cual sucedía á menudo—era para él una verdadera Hermana de la Caridad, asistiéndole con particular esmero y admirable solicitud.

En épocas normales, se convertía en secretaria lectora del Sr. X:—ó elle le escribía las cartas y despachaba la correspondencia en correcto y excelente francés; ella le leía los libros que el señor X prefería; por último, en ratos desocupados hasta se entretenía en darle lecciones de alemán.

Intútil es decir cuánto agradecía tales atenciones el personaje en cuestión, que absolutamente solo en París no tenía más compañía que la de Mme. Franskstein.

El héroe de la presente historia pasaba, pues, más tiempo en París que en Madrid: allí su existencia se hallaba embellecida con la presencia de una mujer agradecida, inteligente y discreta.

Cuando ocurrió la muerte del Sr. X, se notificó á la persona citada, al mismo tiempo que el suceso, cuanto le era relativo; y pocos días después se presentó á los testamentarios madame Franskstein, vestida de riguroso luto, como una viuda, y con señales del más profundo dolor.

Es aquella una mujer de cuarenta años, de estatura elevada, de talle esbelto, de rostro expresivo, en el que contrastan lo negro de los ojos con lo rubio de los cabellos. La alemana conserva restos de deslumbradora hermosura, y todavía puede aspirar á la admiración de quien la vea.

Como la cuestión del legado no ofrecía dificultad alguna, probada la identidad de la persona le fué abonado enseguida el medio millón de reales que le dejara su bienhechor; quedando convenido el modo de hacer llegar por trimestres á sus manos la pensión anual.

Cuanto vieron ó hablaron á Mme. Franskstein, hicieron justicia á su actitud noble, á su delicadeza, y sobre todo á la pena que sentía por la desgracia acaecida.

Después de embolsarse sus 25.000 duros derramando un torrente de lágrimas, solicitó de los testamentarios que la dejasen ver la habitación y el lecho donde el hombre que tanto amó y respetó había exhalado el último suspiro.

La escena fué desgarradora: la alemana se arrodilló piadosamente al llegar á la estancia; después oró con extraordinario fervor, y luego, poniendo los labios en la almohada donde había reposado la cabeza inerte del muerto, la besó con singular ternura.

Los espectadores observaban con sorpresa aquél ejemplo extraordinario de cariño y de gratitud.

Por último, la emoción de Mme. Franskstein, fué tan profunda, su llanto tan abundante, que al cabo perdió el sentido, cayendo desmayada en brazos de los que la rodeaban.

Cuatro días más tarde la extranjera abandonó las orillas del Manzanares por las del Sena dejando en cuantos la habían conocido y hablado la impresión más favorable.

Dos meses después, uno de los testamentarios del Sr. X... tuvo necesidad de hacer un viaje á París; y cierta tarde, que acompañado de un amigo, se paseaba por el Bois de Boulogne, vió pasar en un precioso millord, arrastrado por un excelente poney, una mujer de extraordinaria belleza, vestida con gran lujo, en compañía de un joven de cortos años y de gallarda presencia.

—Yo conozco esa cara!—exclamó. —Ya lo creo que la conocerás—repuso su interlocutor;—porque há poco ha estado en Madrid.—Es la famosa Franskstein.

—¿Es posible?—repuso el otro. —Ha abandonado las tocas de luto por el velo nupcial, y no sé si la corona de azahar de la desposada.

—¿Se ha casado!—dijo el otro lleno de asombro y admiración.

—Con ese mocito que va á su lado, y con el cual tenía relaciones amorosas há bastante tiempo. Pero ese será su castigo, porque ha sido un casamiento meramente de interés. Los nuevos cónyuges han tomado una hermosa habitación en el boulevard Hausmann amueblándola con elegancia y suntuosidad: el millord en que van es también suyo. A ese paso no tardarán mucho en consumir el legado de los veinticinco mil duros; y como con la renta de diez mil pesetas no es posible sostener semejante boato, comenzarán entonces las desavenencias y las riñas entre los esposos. El marido verá que la mujer puede ser su madre, perderá las ilusiones, si acaso las ha tenido; y el día ménos pensado dirá: «ahí queda eso,» y se irá con la música á otra parte.

—Siempre tendrá un recurso la abandonada Dido;—añadió el otro.

—¿Cuál? —El de hacerse actriz, para lo cual puedo asegurarte que tiene las mejores disposiciones.

Asmodeo.

Á LOS ENFERMOS DE LOS OJOS

El médico oculista D. Ginés Soler Ganga tiene abierto su gabinete de curación en la calle de Castaños, núm 18, principal.

Horas de consulta: de ocho á nueve de la mañana y de once á una por la tarde

GABINETE CLINICO DE ENFERMEDADES DE LOS OJOS

Á CARGO DE

Don José Pons Samper,

médico oculista, primer ayudante y jefe de clínica del doctor La Rosa.

CONSULTA DIARIA, DE DIEZ Á DOCE

Curación gratuita á los pobres los martes, jueves y sábados de nueve á diez. Calle del Bale, núm. 1.

ESTABLECIMIENTO HIDROTERÁPICO DE ALICANTE

Calle de la Princesa, número 6

MÉDICO-PROPIETARIO,

D. Vicente Pérez y Gomis

En este balneario, único en su clase en esta población se preparan baños minero-medicinales artificiales, aromáticos, sulfurosos, de vapor seco y húmedo, etc., etc.

Sala de duchas instalada con arreglo á los últimos adelantos de la ciencia.

Baños de placer. una peseta. Abono de nueve baños ocho

Cambios

Cotización del día de ayer

Placas.	Papel.	Dinero.	Obse
Londres.....	90 d.		
París.....	8 d. v.	4'92 1/2	noml.
Mar. Cette.		4'93	Id.
Havre.....		4'93	Id.
Madrid....			
Barcelona..		118	
Cádiz.....		114	
Málaga.....		114	
Sevilla.....			
Valencia....			
Múrcia.....			
Orihuela....		38	

Descuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.

TEATRO PRINCIPAL.—Le astuzie di Dora.—La opinión.—La prima gioia.—Il casino di campagna.—A las nueve.

ÚLTIMA HORA

TELEGRAMAS DE «LA TARDE» Madrid 12 (11'15 m.)—Está arreglada satisfactoriamente la cuestión entre los señores Moret y Bosch.

Han desaparecido del extracto oficial de la sesión todas las palabras ofensivas pronunciadas por el Sr. Bosch.

De no haber tenido el asunto esta solución satisfactoria, hubiera dimitido el ministro de Estado, para llevar á cabo el lance.

Madrid 12 (1'40 t.)—Los catalanes se muestran muy esperanzados de impedir la votación del proyecto de *modus vivendi*.

En los centros oficiales se desmienten las noticias relativas á alteración de orden público.

La bolsa firme pero con tendencia á la baja. Hoy se ha reunido el Senado en secciones.

Madrid 12 (2'10 t.)—Ha salido la corte para la Granja.

Los republicanos desisten del meeting proyectado.

Tan pronto como se conozca el resultado de las elecciones en Inglaterra, la Reina llamará para formar ministerio á Lord Salisbury.

Madrid 12 (3'20 t.)—Se prepara en Londres un gran *meeting*.

Témense desordenes. El cólera extiéndese en Italia.

El Sr. Camacho activa los presupuestos. Créese sean votados antes de la clausura de las Cámaras.

TELEGRAMA DEL CASINO Madrid 12 (5'30 t.)—Corte Granja. Congreso preséntase Ley municipal. Desordenes monárquicos republicanos Armentieres Francia.

Bolsa. 60'25. Madrid 12 (6 t.)—Romeristas niegan Bosch satisfacciones; publicarán acta. Congreso leyéndose proyectos provincial, municipal, asociaciones.

Bolsa, 60,25. Servicio telegráfico de EL LIBERAL

Madrid 12 (11'45 n.)—La *Correspondencia* publica el acta de los padrinos de Moret y Bosch.

Aumale escribió á Grevy negándole derecho separarle ejército.

Madrid 13 (4 m.)—La junta directiva del partido demócrata progresista, ha acordado suspender *meeting* y nombrar una comisión que felicite á Pi.

El Senado animado. Ocurrido incidente entre Elduayen y Sardoal.

Continúan llevando ventaja en las elecciones los conservadores ingleses.

ALICANTE.—EST. TIP. DE ANTONIO REUS Jorge Juan, 11 y 18

SECCION DE ANUNCIOS

A. GUILLEN LOPEZ,

MAYOR, 13, 15 Y 17. (No confundirse).

QUINCALLERÍA

Maletas.
Sombrieras.
Planchas-vapor.
Idem ordinarias.
Gifos superiores.
Ara-mantas.
Bolsas de viaje.
Sacos de noche.
Caramañola.
Tijeras.
Cucharas.
Cuchillos.
Tenedores.
Cucharones.
Navajas.

Cortaplumas.
Lancetas.
Peines.
Batidores.
Gutaperchas.
Petacas.
Porta-monedas.
Cepillos.
Sombrillas.
Bastones.
Bujías.
Hules.
Plumeros.
Anteojos.
Petacas.

GRAN SURTIDO DE FERRETERÍA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuerte, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó cámaras.—De matrimonio.
Se recomiendan por bonitos sus dibujos, solidez y precios económicos.

Á LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA CI id id CA. CD marca.—Grifos metal todos números. Estañó superior Bandera y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

Á LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios

Azuélas.
Hachas.
Garlopas.
Cepillos.
Jonteras.
Guillames.
Tenazas.
Alicates.
Corta-frios.
Visagras.
Limas.
Escofinas.
Sierras.

Serruchos.
Verdugos.
Ficheros.
Trincadores.
Triángulos.
Barrenas.
Berbiquís.
Formones.
Gubias.
Roblones.
Escuadras.
Cuchillos.
Destornilladores.

PARCHES POROSOS ALLCOCK

Infalible para la curación de dolores nerviosos y reumáticos, relajamientos, toses asmáticas, afecciones de garganta, lesiones y contusiones, etc., etc.

PRECIO DOS PESETAS PARCHE

FARMACIA DE BELLIDO, PLAZA DE ISBEL II

DENTICINA INFALIBLE

del PALACIO-LABORATORIO de P. F. IZQUIERDO, premiado con medalla de oro y plata.

Este medicamento es el gran suceso de la infalibilidad específica, y le encontráis en cuatro mil farmacias de España á 3 pesetas caja, y el único autor *Fernandez Izquierdo* la remite por correo por 14 reales.

Ni un solo niño muere de la dentición si se usa oportunamente y los salva en la agonía, los desencanija, los robustece, les quita la alferreca, los accidentes de la dentición penosa, la diarrea que les aniquila, las pupas de la boca, los peligros que se multiplican y reaparece la baba, cesan las convulsiones y no hay madre que desconozca el gran valor de este medicamento que no tiene rival ni sustituto. Lleva el retrato y firma del autor, y al por mayor plaza de la Villa, 4, y al por menor Sacramento, 2, Madrid Alicante y todas las principales boticas.

LA ALICANTINA

FUNERARIA DE MANUEL BAEZA BOSCH

SAN FRANCISCO, 41 Y 43, ALICANTE, 41 Y 43, SAN FRANCISCO

La mejor recomendación que podemos hacer de este establecimiento, son los años que lleva de existencia, durante los cuales le ha valido á su propietario una inmensa clientela y reputación merecida en sus trabajos.

Solo citaremos algunos de estos, tales como:
Cajas de cristal para jóvenes.—Id. de palo santo de talla para embalsamar y de caoba macisa para cuerpos menores.—Id. oehavadas y catalanas y comunes de todas clases para niños, desde 12 reales en adelante.—Para cuerpos mayores de 50.
Dicha Funeraria cuenta con personal inteligente y apto para llenar cumplidamente los encargos que aquellos que por desgracias se vean en la necesidad de servirse de estos establecimientos.
Servicio permanente.—No confundir este establecimiento con otros de su índole.

41 y 43, SAN FRANCISCO, 41 y 43

Almacenes de hierro y ferretería

DE

HIJOS DE A. TEROL

Calle de San Francisco números 55 y 63, Alicante

LA TOS

PASTA PECTORAL del Dr. ANDREU, DE BARCELONA.

Es el remedio mas seguro, cómodo, eficaz y agradable.—Es el más antiguo y el único que jamás ha desmentido sus rápidos efectos, que se notan á la primera pastilla y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de concluir la primera caja. Vale 8 reales en todas las buenas farmacias de España y extranjero.

catarral ó de constipado, seca, nerviosa, convulsiva, ronca ó fatigosa, del pecho ó de la garganta, se cura y se alivia siempre con la TOS por completo antes de concluir la primera caja. Vale 8 reales en todas las buenas farmacias de España y extranjero.

FABRICA DE ESPEJOS DE JOSE REUS

Pórtico de Ansaldo, 4. ALICANTE.

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, candelero, dibujo de adorno, figura, lineal y paisajes sobres de construcción recreativa preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas última novedad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lienzos y cristales en todas dimensiones, etc., etc. Todo á precios arregladísimos.

VOLAPUK

Nueva gramática para aprender en corto tiempo este idioma nuevo y universal. Necesario á los comerciantes.

PRECIO, 1 PESETA

Se admiten pedidos en la Administración de EL LIBERAL, San Nicolás, 2, entresuelo.

LA EQUITATIVA

SOCIEDAD DE SEGUROS SOBRE LA VIDA DE LOS ESTADOS-UNIDOS

Sucursal en España. Delegado en esta provincia, D. Ricardo Soto, Teatinos, 8, Escritorio.

Bandejas de plata antiguas

Las compra en Elche, D. Luis Torrente Aguilar-Tablada, á 30, 34 y 36 reales onza.

CASA DE COMISIÓN CONSIGNACIÓN Y TRANSITOS

J. MALUENDA VICENC EN ALICANTE

Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas, y pone á la disposición de sus Comerciantes en vinos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.

Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita al capital de 15.000.000 de francos «cyrien Fabre y compañía de Marsella», se encarga también de hacer, á precios muy arreglados, los trasportes directos para Cette, Marsella, París y otros puntos de Francia.

António Reus

TIPÓGRAFO

Con tantas las simpatías que el dueño de este establecimiento ha adquirido con el público, que cada día se vé más favorecido por numerosos pedidos que se sirven con mucha prontitud y esmero y con una economía sin igual.

Es obvio decir que se hacen tarjetas de visita, estados, esquelas mortuorias, obras de lujo, carteles, cromos, periódicos y todo lo concerniente al arte de la tipografía.

Jorge Juan, 11 y 13

TERCIANAS, CUARTANAS, DIARIAS

CURACIÓN RADICAL CON LAS

PILDORAS AMERICANAS DEL DR. GADEA

CAJA CON 40 PILDORAS 3 PESETAS EN LA FARMACIA DE SU AUTOR

San Francisco, 24 y 26.—Alicante

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros para nieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

SUPERIORES CAFÉS

DE MARIAS LOPEZ Y LOPEZ

Madrid-Escorial

Aroma concentrado en elegantes botes de 100 y 200 gramos

Café molido sup. rior, á 2 pesetas los 400 gramos.
Puerto Rico y Caracollo 2,50 — —
Puerto Rico y Moka 3 — —
Moka puro 4 — —

Tés de 8 á 20 pesetas libra en botes de 2 y 4 onzas.

Tapoca del Brasil en botes de 200 gramos.

NOTA. Los botes de CAFÉ y TAPOCA de 200 gramos contienen una sorpresa cada uno.

Se venden en todas las tiendas de Ultramarinos de Madrid y Provincias.

Depósito Central, Puerta del Sol, 13

BAÑOS MINERO-MEDICINALES

DE

SALINETAS DE NOVELDA

(PROVINCIA DE ALICANTE)

Temporada oficial: desde 1.º de Junio á 30 de Setiembre

Sus aguas clorura las sódicas fue tes y altamente sulfurosas, llenan todas las indicaciones de las aguas sulfurosas ordinarias y de las aguas cloruradas sódicas. Su acción es esitante y purgante, según la dosis á que se administra. Producen excelentes efectos terapéuticos en el herpetismo, escarfulismo y reumatismo de sujetos débiles ó escrofulosos; pero donde ellas manifiestan más ostensiblemente su acción, es en las herpétides húmedas y psoriasis, en las escrofuloides, en las localizaciones de e las diatesis e las mucosas ocular, nasal ó faríngea, y especialmente en las enfermedades de los órganos sensoriales de la mujer. Han sido premiadas con medalla de plata en varias Exposiciones.

EL LIBERAL

Diario político y de intereses materiales

Este periódico se ocupará, además de los asuntos que hacen relación con su carácter político, de todos cuantos se refieran á la industria y al comercio de Alicante y su provincia.

Se insertarán gratis, todas las observaciones y reclamaciones discretas y racionales que se nos hagan por escrito, por comerciantes, banqueros, corredores, consignatarios, navieros, fabricantes y en general por todos los que se dedican al comercio ó industria en cualquiera de sus manifestaciones.

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

En Alicante, un mes, 1.75 pesetas.—Un trimestre, 5.—Fuera de la capital, un trimestre, 5.75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular á precios módicos y convencionales.

PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redacción y Administración, calle de San Nicolás, número 2, y en la imprenta de este periódico, calle de Jorge Juan, números 11 y 13.